

L'Accord commercial canado-américain constitue un pont de ce genre. Cet Accord met à notre disposition un arrangement commercial bilatéral orienté vers l'avenir, qui nous mènera au XXI^e siècle par la voie de l'innovation et de la prospérité.

Il ne fait aucun doute que cette initiative a des implications très profondes et extrêmement positives pour nos deux pays. Par ailleurs, comme je l'ai déjà mentionné, cet Accord apporte trois importantes contributions au commerce international.

Premièrement, il représente une expansion assez considérable du commerce entre les deux plus grands partenaires commerciaux du monde. L'Accord est simplement sans précédent pour ce qui est du volume des échanges visés ainsi que de l'ampleur des relations commerciales en cause.

Deuxièmement, l'Accord commercial canado-américain engage nos relations commerciales sur une voie plus sûre et plus productive, qui nous fera passer d'un ensemble disparate d'arrangements fortuits à une série complète de règles commerciales bilatérales reposant sur des principes d'égalité et d'amitié.

Troisièmement, il sera d'une grande utilité à nos deux pays dans les efforts que nous déployons pour libéraliser le commerce avec nos autres partenaires, dans le cadre des négociations commerciales permanentes qui se déroulent à Genève sous l'égide du GATT. L'un des avantages que présente le fait d'avoir traité avec succès, dans l'accord commercial canado-américain, des questions telles que le commerce des services et les investissements à caractère commercial, c'est de proposer un moyen de régler ces questions fondamentales dans un contexte multilatéral.

Les États-Unis et le Canada peuvent désormais prouver aux 93 autres pays qui participent aux négociations du GATT que des partenaires commerciaux peuvent trouver des solutions aux problèmes, si complexes soient-ils, lorsqu'il existe une ferme volonté politique de trouver ces solutions.

Lorsque le Président Reagan est venu à Ottawa en avril dernier, il a présenté cette initiative commerciale sous l'angle d'un regroupement et d'une mise à contribution des forces conjointes de nos deux économies, ajoutant que les beaux jours du Canada et des États-Unis sont encore à venir.